



Precio de suscripción
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON CENSURA ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

Enseñanzas de la enseñanza moderna

«El anarquismo es una doctrina mala.»—«El anarquista es un sujeto vitando, una fiera.»

Ya sé que en esto estamos todos conformes; *todos...* los que no somos anarquistas.

Para afirmar esta conformidad, me fundo en un hecho de observación, harto frecuente por desgracia: el atentado. Al perpetrarse un atentado anarquista, el grito de reprobación es unánime, popular, universal. Y al grito sigue el afán de que se realice justicia ejecutiva, rápida...; la pena de Talión, ó la más moderna de Lyuch.

Eso contra el autor del atentado. Contra los instigadores y cómplices, la reprobación es unánime también, y la justicia ejecutiva no se haría esperar, si estuviese en la mano del pueblo realizarla.

En lo que llevo dicho no me aparto un ápice de la observación, que muchos habreis practicado, y que han podido hacerla, hartas veces por desgracia, todos: los no anarquistas, y los anarquistas.

Mateo Morral pudo, después del atentado, pasearse por Madrid, porque en Madrid tenía cómplices, tenía protectores, como los tenía en Barcelona, en París, en Londres... donde haya anarquistas.

Y si Madrid hubiese podido empalmarse inmediata y directamente con Barcelona... ó Londres, Morral tal vez escurriera el bulto, como lo han escurrido otros...

Pero así que dejó la ciudad, el anarquista se encontró á solas en el campo y en el pueblo, y lo que no supo discurrir la *conciencia turbada* del superhomo Nakens y de otros superhombres, lo discurrió ejecutivamente la patrona de un ventorro de Torrejón de Ardoz.

¡Cuán frecuente es observar que, una ventera, movida por Dios, se burla de los cálculos de los superhombres!...

Uno de los cómplices de Morral, el más cómplice, más que Ferrer y que el mismo Nakens, es la Escuela Moderna, de Barcelona.

La justicia ha cerrado esa Escuela: el edificio. ¡Qué lo pague el palacio!...

Y la Escuela no es la casa; es decir: la casa no es la *Escuela*.

Dicen los pedagogos, á los cuales he consultado, que la escuela la forman los textos; los cuales son de tres especies: *textos muertos*, (los libros,) *textos vivos*,

(los maestros ó catedráticos,) y *textos en embrión*, los alumnos.

Conocidos son los más conspicuos de los textos vivos de la Escuela Moderna: los doctores Rodrigues Mendez, Martínez Vargas, Olón de Buén, catedráticos de la Universidad de Barcelona; el diputado Lerroux, Ferrer.

Excepción hecha de este último, que ha sido puesto á buen recaudo por cierta complicitad de caudales con Morral, los demás parece siguen tan campantes y tan... *escuela moderna* como ántes.

Los libros de texto de la *Moderna*, esquema del modo de pensar, sentir y querer... obrar de aquellos superhombres, constituyen sendas apologías del ateísmo, de la acracia y de la apatria, colocando esos *principios de la razón pura* bajo la dirección de un *genio exterminador* (valga la antitesis): la dinamita.

Es (ó era) la Escuela Moderna una escuela explosiva.

Morral obró como consecuente escolar y maestro de tal Escuela.

De tales textos muertos y vivos forzosamente han de brotar alumnos anarquistas.

Pero ignoro como se las va á arreglar la Justicia liberal para condenar á los textos, muertos y vivos, de tal *Escuela Moderna*.

El Sr. Presidente de Congreso, el señor Presidente del Sinai liberal, actuando de dictador de la tribuna, dijo al Sr. Rey que protestaba contra el atentado, y que para evitar que otros Morrales. «valiéndose de las frondosidades de la civilización», cometan otros atentados, el Gobierno encontrará pronta cooperación en el Congreso, «sin mengua de la libertad de conciencia y de la propaganda de las doctrinas»....

Es decir *sin mengua de las Escuelas Modernas*.

Y así debe ser, en sentido liberal genuino. Ningún jurista, ministro, estadista, periodista y ningún profesor (liberales) pueden condenar la *Escuela Moderna*, ni á sus textos vivos, ni los textos muertos... y sus *embriones*, más ó menos desarrollados, tampoco.

Y no los condenarán... sin condenarse á sí mismos.

Quienes si les condenarian á rajatabla fueran, no los superhombres, sino los vecinos del montón, el pueblo in nominado; quien no se enmarañaria en conciencias liberales propagandas idem, ni en frondosidades de la civilización fuera cualquiera

hostalera de ventorro, cualquier guarda jurado.

Y sin embargo la *Escuela Moderna* y la libertad de conciencia y la libre propaganda de las doctrinas... explosivas, acabarán, no solo con *las frondosidades de la civilización liberal*, si que también con el Sinai congresil, con los gobiernos esos...

Con lo que no acabarán es con la patria, la tierra de los padres, la cuna de los hijos la ejecutoria de nobleza de las naciones, el vínculo de la personalidad de los pueblos; con lo que no acabarán es con la Religión, porque por ella vela Dios, que se burla de los cálculos de las *Escuelas Modernas*, de las matemáticas de los super homos y de las *frondosidades...* del Sr. Canalejas.

Los radicales miran á los anarquistas por lo que éstos tienen de ateos.

De los anarquistas se servirá la Justicia Divina para castigar las prevaricaciones de los gobiernos, de los pueblos... y de las escuelas.

FRANCISCO DE ALBRANCA.

LO QUE HACE FALTA

No han perdido aun su actualidad las siguientes palabras publicadas hace días por un periódico.

Azorin ha ido al Salón de Conferencias del Congreso, y allí no ha ido hablar más que de la disolución de Cortes. Diputados y periodistas discuten con calor acerca de tan importante asunto, y *Azorin* resume sus impresiones en el siguiente párrafo:

«Y cuando abandonamos el salón, pensamos: El señor Moret quiere disolver las actuales Cortes para realizar una obra liberal; algunos periódicos han dado á la publicidad alguno de los proyectos del señor Moret. Se ha hablado de la libertad de cultos y de la secularización de cementerios. Esto—seguimos pensando—es recomenzar la historia de quimeras del siglo XIX; en la consecución del Jurado y del sufragio universal hemos gastado torrentes de epergia; ahora nos disponemos á despilfarrar otros tantos para alcanzar otras entelequias.

Nosotros, por lo que á nosotros toca, lo que queremos es que los montes que rodean nuestra casa provinciana estén poblados; que nuestras tierras de secano puedan regarse; que nuestros vehiculos puedan ir por caminos fáciles, cómodos y

numerosos; que el pan que coman nuestros sirvientes sea blanco y blando: que el dinero que para la sementera hayamos de tomar nosotros ó nuestro vecino sea de una Caja benéfica y no de manos usurarias; que las escuelas á que llevemos nuestros hijos sean claras é higiénicas y el maestro sea bondadoso é inteligente; que el juez de quien depende nuestra vida y nuestra honra sea probo y recto; que si vamos á una oficina pública, los empleados nos atiendan y no nos hagan volver mañana; que los tributos se recauden limpiamente y los alcabaleros estén bien retribuidos y alejados de tentaciones... Todo esto—continuamos pensando—es lo que nosotros deseamos. Y todo esto constituiría una obra verdaderamente progresiva. Y esta obra progresiva podría ser realizada con cualesquiera Cortes, blancas, rojas, negras ó moradas.»

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 12.—Santos Juan Gualberto, abad y confesor y Felix, mártir y Santa Marciana, vírgen y mártir abogado contra los golpes.

Viérnes, 13.—Santos Anacleto, papa Eugenio, Joel y Serapión.

Sábado, 14.—Santos Buenaventura, cardenal, Jenaro y Justo.

Cultos.

Jués, 12.—La Misa oficio divino son de San Juan Gualberto, abad, con rito doble color blanco, haciendo conmemoración de los Santos Nabor y Felix, mártires.

En San Antonio, continúa la exposición diaria del Santísimo desde las 7 de la tarde hasta las 8 y media.

En Nuestra Señora del Carmen, continúa la Novena en preparación á la fiesta de la Titular con sermón todos los días.

Viérnes, 13.—La Misa y oficio divino son de San Anacleto, papa y mártir, con rito semidoble color encarnado.

Sábado, 14.—La Misa y oficio divino son de San Buenaventura, obispo, confesor y doctor, con rito doble color blanco.

En San Agustín y María Auxiliadora, Felicitación Sabatina á María Inmaculada.

Gacetilla.

En la Catedral.—El lunes de la presente semana celebróse en la S. I. Catedral el patriótico aniversario del *Nueve de Julio*, habiéndose cantado misa solemne de *Requiem* por el eterno descanso de los heroicos defensores de Ciudadela en aquella memorable jornada de 9 de Julio de 1558. Cantó la misa la Capilla de música y pronunció la Oración fúnebre, el Rdo. D. José Hernandez, Pbro. Asistieron al acto el Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo, M. I. Corporación Municipal, Autoridades militares y numeroso concurso de fieles.

Para los pobres.—La Pia Unión de San Antonio de Padua repartió ayer 130 panes entre los pobres de esta población.

Expedición eucaristica.—Referente á la que se ha de efectuar en breve á las Islas Canarias, se comunican por el Consejo Supremo de la Adoración Nocturna los siguientes datos, á saber:

18 Julio.—9 mañana, salida de Cadiz (vapor «Hespérides») para Sta. Cruz de Tenerife y las Palmas, á donde se llegará el 22.

Salida de las Palmas para Cadiz el 1.º (en trasatlántico) ó el 9 en el «Hespérides» (Agosto). Llegada á Cadiz el 4 en el trasatlántico ó el 13 en el «Hespérides». (Esta combinación es la que hace perder ó invertir menos días; para ida y vuelta con rebaja del 10 por 100 en el trasatlántico, habria que salir de Cadiz el 15 para llegar el 18.) (Regresando el 9 en el «Hespérides» puede tomarse ida y vuelta con rebaja del 20 por 100, pero se pierden muchos días).

Precios.—Ida.—Primera clase, 131'60 pbs.—Segunda id. 81'40.

Mantenimiento é impuestos comprendidos en dicho precio, pero no embarque y desembarque que puede calcularse de 3 á 4 pesetas por persona. La vuelta cuesta otro tanto.

Entre Barcelona y Cadiz puede tomarse un billete kilométrico del ferro-carril, en cuyo caso fuera suficiente salir de Mahón el domingo 15 Julio, ó los vapores de la Compañía Sevillana Español que salen los domingos para Valencia, Málaga y Cadiz, debiendo en dicho caso embarcar en Mahón en el vapor directo del 13 Julio.

Los precios de los pasajes de ida y vuelta de la Compañía Español sin manutención son en 1.ª clase 50 pesetas, 2.ª id. 40 id.

Serenatas.—Los orfeones de esta ciudad han obsequiado con brillantes serenatas á nuestro paisano D. Juan Mercadal, recién llegado del extranjero.

Pescado.—El domingo se cogieron por una barca pescadora de esta matrícula treinta y tres sirvías, la mayoría de buen peso, cuyo pescado se vendió á veinticinco céntimos de peseta la tercia.

Recuerdo.—Nuestro apreciable colega *El Bien Público*, dedica un recuerdo á los heroicos defensores de esta ciudad, que en 1558 murieron víctimas de su fe y patriotismo.

Defunciones ocurridas en esta ciudad durante la primera quincena del pasado mes de Junio.

Día 5

Rafaela Pons y Bosch, párvulo, 5 años; Rocas.

Día 8

Juan Mercadal y Mesquida, viudo, 87 años; San Miguel.

Día 10

Felicja Cursach y Andreu, casada, 66 años; Conquistador.

Día 12

Maria Faner y Mascaró, soltera, 86 años; Hospital Municipal.

Francisca Marqués y Salort, viuda, 90 años; Alfonso III.

NOTAS BIBLIOGRAFICAS

Hemos recibido el cuaderno número 21 de la edición de lujo de «El Consultor de los

Bordados,» el cual llama extraordinariamente la atención por la riqueza material de dibujos y modelos para labores de señora, que encierra, como por los elevados y plausibles propósitos que animan á tan excepcional empresa.

Los editores de esta aventajada Revista que con la reciente adquisición de «El Arte del Bordado» y para complacer los deseos de sus numerosos suscriptores, se han visto obligados á introducir una edición especial de lujo, obsequiando á todos sus abonados regalándoles en este cuaderno la primera lámina cromolitografiada que constituye la referida edición, en cuya lámina es de admirar una linda cenefa de amapolas y un hermoso modelo de almohadón de sofá de estilo Luis XV tirado á multitud de colores y de un gusto superior.

Es más, la empresa de tan recomendable publicación se propone organizar por su cuenta una *tournee* de eminentes profesoras que bajo su dirección visitarán todas las importantes poblaciones de España al objeto de facilitar y difundir la enseñanza práctica de bordados y labores á la altura de los mas modernos adelantos, especialmente el «Bordado Artístico Ampliado y Reformado» por un sistema fácil y desconocido hasta hoy.

Pídanse catálogos á la Administración, calle del Pino, número 16.—Barcelona; que los mandan gratis.

Menorca

Mahón.—Acaba de obtener el título de Doctor en ciencia fisico-químicas el joven don Jaime Ferrer Hernandez, hijo del farmacéutico D. Jaime.

El indicado joven posee también el título de licenciado en farmacia.

Uno y otro le han sido conferidos gratuitamente como premio á las brillantes notas que ha obtenido en todas las asignaturas.

—Durante el finido mes de Junio han sido sacrificados en el Matajero público para el consumo de esta ciudad 154 reses vacunas 463 lanar y cabrio y 1 de cerda, dando un tota de 33.025 kilogramos de carne.

—El día de S. Pedro en las inmediaciones de «Cala-Corp» se cogió un dorado de 11 tercias de paso, pez desconocido en estas aguas y que abunda en las islas Canarias, pescándose en alta mar.

—En el sorteo celebrado el día 30 de Junio último fueron agraciados con 300 pesetas los billetes números 23.217 y 25.836, despachados en la Administración de Loterías número 2, de la calle Arravaleta de esta ciudad, habiéndose expendido del 1.º de dichos números las series 2.ª y 3.ª.

—A mas de 140 ascienden los pasajes suscritos para la próxima expedición á Argel que ha de verificar el día 1.º de Agosto el vapor «Isla de Menorca».

Atendida la animación que reina, de fijo, habrán de habilitarse camarotes para dar cabida al pasaje.

Mallorca

Palma.—El día 5 llegó á esta ciudad el ex-presidente del Consejo de Ministros D. Antonio Maura.

Al llegar el vapor, se ovó una entusiasta salva de aplausos de la inmensa multitud que había en el muelle. Allí estaban reunidas todas las autoridades, hermanos y parientes del Sr. Maura, quien saludó á todos allí reunidos; vienen con él su distinguida Señora y seis hijos solteros.

Entre calurosas aclamaciones desembarcó el Sr. Maura, dirigiéndose al casino «La Peña», donde recibió á sus amigos.

Después acompañado de su familia se dirigió á Valldemosa punto de su veraneo.

—Ha salido para Barcelona el M. I. Sr. don Antonio M.^a Alcover.

—En Valldemosa empezó á montarse la nueva estación telegráfica que se acordó establecer en aquel pueblo.

—Ha llegado de Madrid el Capitán General de las islas, D. Ricardo Ortega Diaz.

—En la iglesia de San Francisco se ha celebrado solemne fiesta en honor del mártir mallorquín Beato Raimundo Lulio.

Han asistido las autoridades y el Ilustrísimo señor Obispo.

El sermón estuvo á cargo del M. I. Sr. don José Miralles, canónigo.

—Ha llegado á esta ciudad el Rdo. Sr. don Miguel Mir, bibliotecario de Real Academia.

Pasará á esta isla la temporada de veraneo. Ha traído para la biblioteca del Palacio Episcopal algunas cajas de volúmenes.

—Ha sido hallado cadáver en el estanque de un huerto, un niño de unos 9 años de edad.

—El Sr. D. Alejandro Rosselló ha enviado desde Madrid el siguiente telegrama:

Tengo la satisfacción de participarle, rogándole que lo comunique á Diputación, Ayuntamiento é Instituto, que el Consejo de Ministros se ha servido aprobar el proyecto de nuevo Instituto en los términos propuestos por esos centros técnicos».

—A unos 25 ascienden el número de atacados de viruela.

Sección poética

La poesía premiada, entre los centenares que se han presentado, es de Sinesio Delgado y dice así:

“CANTO Á LA BANDERA

¡Salve! Bandera de mi patria ¡Salve!
y en alto siempre desafía el viento
tal como en triunfo por la tierra toda
te llevaron indómitos guerreros.
Tú eres de España en las desdichas grande
y en tí palpita con latido eterno
el aliento inmortal de los soldados
que á tu sombra, adorándote, murieron.
Cubres el templo en que mi madre reza
la choza del mísero labriego,
la cuna donde duermen mis hermanos,
la tierra en que descansan mis abuelos.
Por eso eres sagrada. En torno tuyo,
á través del espacio y de los tiempos,
el eco de las glorias españolas
vibra y retumba con marcial estruendo.
¡Salve! Bandera de mi patria. ¡Salve!
y en alto siempre desafía el viento,
manchada con el polvo de las tumbas,
teñida con la sangre de los muertos.»

UN NUEVO DESCUBRIMIENTO

Acaba de constituirse en Londres una importantísima Compañía, bajo la razón social «Blef» en omenage al profesor Samuel Makin Blef, célebre químico, al objeto de lanzar en el mercado la suya invención científica de Brillantes iguales á los legítimos en dureza y esplendor, este producto maravilloso se llamará «Brillantes Blef» siendo

la perfección ahora un suceso cierto, pues antes había solamente dos clases, Brillantes Legítimos y Similes, desde ahora en adelante existirán tres clases, Brillantes Legítimos, «Blef» y Similes. Más de siete años el profesor Samuel Makin Blef ha trabajado al perfeccionamiento del suyo procedimiento, pero solamente desde la invención del Radium y del uso del Carborundum á sido posible á las piedras la dureza de los brillantes legítimos, sin perder el esplendor de estos. Muchos químicos, han trabajado por años para ver de producir científicamente brillantes legítimos, y alguna vez con suceso, pero nunca á precio de mercado. Los brillantes producidos, algún año atrás, del químico profesor Bessemer eran aun más bonitos de las mejores piedras halladas en el Africa del Sud, pero el coste de la producción, también hecha en gran escala, era superior al precio de los brillantes verdaderos. No hay pues duda alguna que todo eso se puede obtener químicamente, puede ser producido científicamente, adoptando los ingredientes necesarios y adectos. Al profesor Samuel Makin Blef, débese la honra de ser el primero descubridor de estos ingredientes, los brillantes «Blef» se limpian y lavan como los legítimos, nunca pierden su esplendor, y cortan también el vidrio. El efecto producido de esta invención sobre los buenos de minas en Africa, está claramente demostrado en un artículo aparecido en el London Standard de fecha 28 Octubre 1905.

CONFERENCIA DE SIR WILLIAM THOMSON

Johannesburg 27 Octubre

La conferencia sobre los brillantes que hizo sir William Thomson obtuvo un suceso muy grande. Los gastos de la conferencia fueron aproximadamente de Libras Esterlinas 650, comprendido los experimentos, explicando el procedimiento del químico profesor Samuel Makin Blef, este salió confundiendo los cercadores de Brillantes de Johannesburg. La conferencia aclaró como vino construido el Carborundum y la Grafite en manera de dar á los «Brillantes Blef» el color del cristal y que fueron después enchupados en Radium Bromide y sumergidos por varias horas en esta solución. Examinados después se acertó que el Radium hizo adquirir un color turquí magnífico que solo posean los brillantes legítimos. Los Brillantes «Blef» resultaron extraordinarios también para otra propiedad, siendo extremadamente transparentes á los rayos Roentgen, mientras que cualquiera otra clase de imitación de brillantes queda oscura á los rayos Renter.

Los «Brillantes Blef» serán introducidos en todas las ciudades del mundo, y mientras que no podrán totalmente eclipsar los legítimos, harán rebajar su valor, pues quien pagaría el precio de un brillante legítimo, cuando con poco gasto puede llevar una imitación tan perfecta.

La Casa M. Campi, calle Cazella n.º 548 de Milan (Italia) es la única concesionaria con depósito, á donde débese dirigir todo pedido, no admite representantes, pues en breve, abrirá Sucursales en todas las principales ciudades del mundo. No se envían catálogos, pues todas las esmeradas joyas de última novedad, maçizas, planchadas en oro de ley, 18 quilates, en elegantes estuches, franco todo gastos y á domicilio, envío en cajitas valor declarado en todos los países del mundo á donde haya Oficina de Correos, al precio único de 25 pesetas, pago adelantado tanto sean sortijas, imperdibles, pendientes, alfileres para corbata, alfileres para sombreros, botones de pechera, gemelos, collares, peinetas, broches, brillos de cadena, medallas, pulseras, ect. Para los anillos enviar la medida.

Todo pedido despachado á vuelta de correo.

Dirigirse al único concesionario M. CAMPI, calle Casella n.º 548, Milan (Italia).

Telegramas.

Madrid, 6. —Telegrafian de Italia que en diferentes regiones de aquella nación se han sentido fuertes conmociones sísmicas.

Comunican de Nueva York que mientras se estaban celebrando unos festejos ocurrió un accidente que sembró la alarma y produjo trescientos heridos.

Madrid, 7. —Comunican de Leon que en el pueblo de aquella provincia llamado Sabre se ha declarado un incendio violentísimo.

El fuego se propagó con extraordinaria rapidez siendo ineficaces cuantos esfuerzos se hicieron para atajar sus estragos.

El voraz elemento ha destruido 47 casas, todas ellas pertenecientes á personas pobres, habiendo quedado destruido también cuanto en aquellas se contenía.

El capitán general del departamento del Ferrol ha visitado detenidamente la *Nautilus* y su impresion en cuanto al estado del barco no puede ser peor.

Desde luego ha declarado que no puede continuar prestando el servicio de Escuela de guardias marinas á que está destinada, sin exponer la vida de los jóvenes que en ella hacen sus estudios.

Así lo manifestará en un informe que presentará al ministro.

Sobre Valencia y su término se ha desencadenado una tempestad de viento, lluvia y pedrisco que ha causado enormísimos daños en los campos.

En la capital hubo mucho pánico, especialmente en los barrios de Pescadores y de la Universidad, á causa de haber caído varios rayos, que por fortuna no causaron desgracias.

Varias casas se inundaron, teniendo que trabajar los vecinos activamente para desaguarlas.

En mucha parte de la huerta han quedado destruidas las plantaciones, calculándose en muchos millones de pesetas las pérdidas sufridas.

La tormenta ha alcanzado á Bañol, Maestre y otros pueblos.

Se teme una gran crecida en el Turia.

Madrid, 7. —Despachos recibidos del Ferrol comunican que en aquellas aguas ha naufragado una embarcación.

Todos los que la tripulaban perecieron ahogados.

El hecho ha causado allí gran consternación.

Telegramas recibidos de Nueva York dan cuenta de una horrorosa catástrofe ocurrida allí mientras se celebraban las fiestas de la Independencia.

La catástrofe tuvo lugar durante el festivo marítimo celebrado en Lakamanora al que asistía un numerosísimo público.

Uno de los estrados, que estaba ocupado por numerosa concurrencia, se hundió. Las personas que lo ocupaban cayeron al mar.

Las personas que perecieron ahogadas ascienden á un centenar.

Además, hay unos 300 heridos.

La catástrofe ha causado allí profunda consternación.

Los demás festejos han sido suspendidos en señal de duelo.

Madrid, 7. —Se ha celebrado el anunciado mitin en el que Moret ha dado á conocer el programa que se proponía desarrollar en el Gobierno, explicando al propio la causa de la crisis.

Esta se originó, según dijo el ex presidente del Consejo á consecuencia de la actitud de D. Antonio Maura, resueltamente opuesta á la disolución de las Cortes, respecto de cuyo punto llegó á mostrarse amenazador.

Confírmase que las Cortes se abrirán en el mes de octubre.

Desde Nueva York telegrafian que se ha hundido un balneario, abogándose setenta y seis personas.

VARIEDADES

LAGO CURIOSO

En el centro de la isla de Kildine, mar del Norte, se encuentra un lago que problemamente es el mas curioso de todo el mundo. El agua es dulce en la superficie, y está habitada por animales de agua dulce; pero en el fondo es salada, y allí viven peces marinos.

ANUNCIOS

PARA VENDER

Lo está la casa n.º 1 de la calle de San Rafael.

Para informes dirigirse á la misma casa.

PARA VENDER

Lo está un huerto, situado en punto céntrico del Paseo de San Juan (vulgo Plá) con facilidad de poder darle salida por la calle de la Brecha.

Para mas informes dirigirse á D. Juan Capó, San Jaime, 9.



Grandiosa y sorprendente Oleografía

Con los retratos de SS. MM. los Reyes D. Alfonso XIII y D.ª Victoria Eugenia Cristina de Battenbert.

Con motivo y para recuerdo del regio enlace, se ha publicado una soberbia oleografía, en la que se ve admirablemente interpretadas las figuras de los jóvenes Reyes de España.

Esta oleografía, que constituye una verdadera obra de arte, digna de figurar lo mismo en el gabinete de la dama que el despacho del político, del literario, etc.; al frente de escuelas y colegios que bajo los doselos de las corporaciones oficiales.

Puede afirmarse que esta oleografía es una obra perfecta, estampado en hermosa cartulina de 65 + 90 centímetros y veintidos tintas.

No obstante los crecidos desembolsos que una obra semejante supone, su precio es solamente de CINCO PESETAS.

Para el mayor lucimiento de esta oleografía se ha confeccionado, ex profeso, grandiosos y artísticos marcos al precio de 25 pesetas. No obstante, los compradores de la oleografía podrán adquirirlo, al ínfimo precio de 10 pesetas, haciendo uso del cupón regalo correspondiente que acompaña á cada ejemplar de la oleografía. (Requisito indispensable.)

Dichas oleografías se hallan de venta en esta imprenta.

EL LORO

SEMANARIO ILUSTRADO QUE SE PUBLICA EN BARCELONA

Los que deseen formar una colección rarísima y escogida de Chistes.—Cuentos.—Cantares.—Adivinanzas.—Epigramas.—Aleluyas.—Historietas.—Sombras chinescas.—Juegos de manos.—Recreaciones de física y química.—Agudezas.—Fábulas.—Refranes en acción.—Frases hechas.—Charadas.—Geroglíficos, etc., etc.; suscribáse á este semanario, siendo su precio en España un año 5 pesetas; extranjero un año 10 pesetas; número suelto 10 céntimos.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

AVISO

En esta imprenta se hallan de venta, á precios sumamente económicos, toda clase de objetos de escritorio, estampas, cromos, macetas, flores artificiales, hojas sueltas de todas clases para la confección de ramos, juguetes para niños, felicitaciones de varias clases, etc., etc.

Además se encontrarán, entre otras, las siguientes obras:

LAS CUESTIONES DE VIDA Ó MUERTE, por el Rdo. P. A. Lefebvre, de la Compañía de Jesús, traducida al castellano por D. Francisco de P. Ribas y Servet, Pbro.—Precio, 1'00.

AVISOS ESPIRITUALES DE STA. MARÍA MAGDALENA DE PAZZI, por el R. Padre J. A. Solazzi, de la Compañía de Jesús, traducido por D. Aureliano Estany, Pbro.—Precio, 0'50.

DIARIO DE CELEBRACIONES DE MISAS; Sirve para 10 años.—Precio 1'00.

TIPOGRAFIA CATOLICA DEL S. CORAZON DE JESUS.

Núm. 14. El Clero, la Agricultura y la Cuestión Social.—Folletín de EL VIGIA CATOLICO

resca inverosímil, á pesar de estar tan poco poblada, y de ser país eminentemente agrícola, se ve obligada á importar todos los años trigo para las necesidades del consumo, con un promedio de 45 millones de pesetas, pagaderas en oro, de que somos tributarios al extranjero.

Que si no bastaran estos hechos para persuadir á los modernos economistas, y sociólogos de su error, con los palmarios resultados de los análisis químicos, es hoy posible y sumamente fácil demostrarles, comparando el terreno y las cosechas, que el cultivo continuado agota los elementos necesarios á las plantas, y que, sin una equivalente compensación, ó *restitución*, como afirmaba Leibig desde el año 1840 de Alemania, la fertilidad disminuye inevitablemente.

Con este pernicioso sistema de agricultura esquilmanante y vampira se han venido rigiendo lamentablemente nuestros agricultores, cuya ignorancia los ha llevado hasta el borde de la actual crisis económico-agraria. Ni fueron suficientes los barbechos, ni los abonos, producto de los excrementos animales, para evitarnos este desastre. Ya lo había afirmado el arriba mencionado Leibig: «un pueblo que exporta durante cien años el producto de su tierra, se verá obligado á seguirlo».

Nuestra agricultura en efecto y por las vejaciones del fisco, pues su riquiza es demasiado visible para escaparse, y por la

supina ignorancia en que ha permanecido, debido al desden con que ha sido mirada por las clases directoras, y como consecuencia legítima de esta ignorancia, practicando el cultivo esquilmanante, ha llegado al grado ínfimo de la producción, pues nos atestiguan las estadísticas que la producción media de los cereales en España, no pasa de siete hectólitros por hectárea; y he aquí planteado el problema del pan, he aquí el origen de dos grandes males, el industrialismo y la emigración.

El hombre que, envanecido con los admirables descubrimientos de su ingenio, ha sabido domar la tierra, encauzar los ríos, regular las corrientes del aire, explotar la luz solar, arrancar tesoros de las entrañas del globo: este hombre para el cual ya no existen distancias, que desafía las olas embravecidas del Océano, y barrena con osadía inesperada las mas gigantescas cordilleras, este hombre que, en el paroxismo de su vanidad científica, va creándose dificultades insuperables tan sólo para tener luego la ambiciosa satisfacción de vencerlas, este hombre que colocó en el más elevado trono la deidad del industrialismo, sobre cuyos altares vino á ofrecer en ostentoso sacrificio todos los portentosos frutos de su ingenio, este hombre hállase hoy impotente ante una cuestión sumamente elemental y, abochornado, se reconoce incapaz de producir, los elementos mas esenciales de su subsistencia.

Uno de los hombres más doctos de Inglaterra lo afirmaba: «si no se halla, y lo demostraba matemáticamente, el medio de hacer que sirva el azoe de la naturaleza para acrecentar la cantidad de los productos de la agricultura, dentro de treinta años la humanidad se hallará delante del espectro del hambre.»

Una agricultura preadamítica, espoliadora, desamparada, y por esto mismo ignorante é ingrata, ya no recompensa debidamente los sudores del campesino, el cual acude á los grandes centros industriales, atraído y electrizado ante una decantada prosperidad, sólo comparable á la de Jauja; y la industria, aún en medio de su gigantesco desarrollo, se ve obligada á rechazar esos brazos, les niega un pedazo de pan.... los obliga á emprender el camino del destierro.... en una palabra, se declara impotente para la solución de los pavorosos problemas de la cuestión social.

Conviene empero que antes de dedicarnos al exámen de esas plagas sociales dirijamos atención preferente á otro acontecimiento de capital transcendencia, que vino á contribuir á este trastorno económico social; hablamos de la unificación del mercado.

